

RITUEL DE LA HAUTE MAÇONNERIE ÉGYPTIENNE

PREMIÈRE VERSION CONNUE

publiée par Robert Amadou

**depuis l'E.d.C. n°10/11
d'après le ms.6871 de la B. M. de Lyon**

© Robert Amadou pour la transcription

D. Pour parvenir à la possession des secrets de cette philosophie, il faut donc nécessairement avoir recours aux lumières d'un vrai philosophe.

R. Oui, mais vous n'obtiendrez le secours de cet homme qu'autant que la Divinité l'inspirera en votre faveur.

D. Quel moyen faut-il employer pour obtenir cette grâce de Dieu?

R. En l'adorant, en respectant son souverain et surtout en se consacrant au bonheur et au soulagement de son prochain, la charité étant le premier devoir d'un philosophe et l'œuvre la plus agréable à la Divinité. À cette conduite, il faut y joindre des prières ferventes pour obtenir de sa bonté qu'il incite un de ses élus à vous dévoiler les arcanes de la nature.

D. Qu'entendez-vous par les arcanes de la nature?

R. La connaissance de cette belle philosophie naturelle et surnaturelle dont je vous ai entretenu ci-devant et dont vous trouverez les principes renfermés dans les emblèmes que présente l'ordre de la maçonnerie et le tableau que l'on met sous vos yeux dans toutes les loges.

D. Est-il possible que la maçonnerie ordinaire puisse fournir une idée de ces sublimes mystères tandis qu'il y a trente-trois ans. que je suis franc-maçon, que j'en ai parcouru tous les grades et que, pendant ce long espace de temps, je n'ai pas même soupçonné ce que vous me faites la grâce de me dire: je n'ai jamais considéré cette maçonnerie que comme une société de gens qui ne se rassemblaient que pour s'amuser et qui, pour être plus unis, avaient adopté des signes et un langage particuliers. Daignez, par vos interprétations lumineuses, m'y faire découvrir ce but solide et vrai que vous m'annoncez.

R. Dieu m'inspire et je vais soulever un des coins du voile qui vous cachait la vérité. Je commencerai par vous instruire de l'origine de la maçonnerie, je vous donnerai l'explication physique du tableau maçonnique et je finirai par vous faire connaître toute l'étendue du but sublime et victorieux de la véritable maçonnerie.

D. Votre bonté augmentant ma reconnaissance, et vos lumières mon respect, permettez que dorénavant, vous rendant plus de justice, je substitue le nom de maître à celui de frère. Je vous prie donc, mon cher maître, de suivre votre division et de commencer par m'instruire de l'origine de la véritable franche-maçonnerie.

R. La franche-maçonnerie a pour pères Énoch et Élie. Après avoir été revêtus du pouvoir sublime qui leur fut accordé par la Divinité, ils implorèrent sa bonté et sa miséricorde en faveur de leur prochain, afin qu'il leur fût permis de faire connaître à d'autres hommes sa grandeur et le pouvoir qu'elle a accordé à l'homme sur tous les êtres qui environnent son trône. Ayant obtenu cette permission, ils formèrent douze sujets qu'ils appelèrent élus de Dieu, l'un desquels, connu de vous, se nommait Salomon. Ce roi philosophe, après avoir été inspiré, chercha à initier et à marcher sur les pas de ses deux maîtres, en formant une suite d'hommes propres à conserver et à propager les connaissances sublimes qu'il avait acquises. Il y parvint en se conciliant avec les autres élus et convenant de choisir chacun deux sujets, dont ils firent vingt-quatre compagnons, le premier desquels fut Boaz. ces vingt-quatre compagnons eurent

ensuite la liberté d'en élire chacun trois qu'ils nommèrent apprentis; ce qui fit deux chefs suprêmes, douze maîtres ou élus de Dieu, vingt-quatre compagnons et soixante-douze apprentis. De ces derniers sont descendus les templiers, et de l'un des templiers réfugiés en Écosse les francs-maçons qui furent dans le principe au nombre de treize, ensuite de trente-trois, etc. Telle est l'origine et la filiation de la maçonnerie.

D. Ce rapport ne me laissant rien à désirer, passons, je vous supplie, à l'explication des cérémonies et des tableaux maçonniques. En entrant la première fois dans ma loge, pourquoi me banda-t-on les yeux?

R. Pour vous faire sentir que tout homme qui ne possède pas les hautes connaissances dont je vous instruis est un homme aveugle et borné, mais qu'en ayant pour maître un vrai maçon, il sortira des ténèbres et connaîtra la vérité.

D. Pourquoi me lia-t-on les mains?

R. Pour vous enseigner toute l'étendue de la subordination et de la soumission qu'il faut que vous ayez pour les ordres de votre maître.

D. Pourquoi me dépouilla-t-on d'une partie de mes vêtements et de tous les métaux que je pouvais avoir?

R. Pour vous apprendre que tout homme qui désire de parvenir à être bon maçon, ou véritable être, doit renoncer à toute sorte d'honneurs, de richesses et de gloire, et que, pour obtenir cette faveur, il n'est pas nécessaire d'être grand, riche ni puissant.

D. À quoi servent les gants que l'on me donna?

R. À vous faire connaître que tout vrai maçon doit toujours avoir les mains pures, qu'il ne doit jamais les souiller de sang et surtout qu'il est sévèrement défendu de jamais toucher la première matière avec les mains.

D. Que signifie le tablier que l'on m'obligea d'attacher à ma ceinture?

R. À vous apprendre que c'est le premier vêtement dont se servit l'homme pour couvrir sa nudité lorsqu'il eut perdu son innocence.

D. Venons actuellement, je vous en prie, à l'explication du tableau. Que signifie la truelle?

R. Qu'elle est le premier instrument dont s'est servi l'homme et qu'elle lui a été nécessaire pour pouvoir commencer à travailler avec succès tant sur la partie naturelle que sur la surnaturelle.

D. À quoi sert le compas?

R. À enseigner à tout bon maçon qu'il ne doit rien faire ni entreprendre sans avoir le compas à la main.

D. Que signifie le plomb?

R. Qu'avant de communiquer à un profane la connaissance des arcanes de la nature, il faut avoir exactement mesuré tout qu'il parle et toute ses démarches.

D. Que veut dire la partie mosaïque?

R. Que pour éviter toutes sortes de schismes et de dissensions parmi les maçons, il faut enchaîner leur coeur par un attachement, une confiance et un dévouement fraternel et sans bornes les uns pour les autres.

D. À quoi sert le triangle?

R. À vous faire connaître que *Omne trinum est perfectum* [Tout ternaire est parfait].

D. Que signifient les deux colonnes?

R. Ces deux colonnes appelées Jakin et Boaz ne sont pas des colonnes, mais bien des hommes qui cherchaient à s'instruire dans la philosophie naturelle et surnaturelle. Salomon n'ayant pas trouvé dans le premier les qualités et dispositions requises dans un vrai maçon, il fut rejeté dans une classe inférieure. Mais, au contraire, Boaz, après avoir été assez heureux pour reconnaître ce que signifie l'acacia, avec l'agrément de Dieu et le secours de Salomon, il parvint non seulement à purifier la pierre brute de toutes ses impuretés, mais encore à la rendre cubique et enfin à la faire devenir triangulaire, ou plus que parfaite.

D. Je vous conjure de m'expliquer clairement ce que signifient toutes ces différentes pierres. Je sais bien que sur le tableau il y en a une brute, une cubique et une triangulaire. Mais tout cela étant énigmatique, je vous serai très obligé de m'en donner la clef.

R. La voici. L'acacia est la première matière et la pierre brute, la partie mercurielle a été purifiée de toutes ses impuretés, elle devient cubique. C'est alors qu'avec cette première matière ou ce poignard à la main, il faut que vous assassiniez ce maître, cette pierre devenue cubique ou ce père et cette mère de tous les métaux. Cette opération accomplie et ce cadavre étant enchaîné, il s'agit de le faire putréfier, en observant les sept passages philosophiques qui sont l'allégorie de sept marches placées devant la porte du temple: les cinq premières qui sont les couleurs primitives, la sixième qui est la couleur noire, enfin la septième qui est celle de pourpre, de feu ou de sang vif.

C'est ainsi que vous parviendrez par ce moyen à la consommation du mariage du soleil et de la lune, et que vous obtiendrez la pierre triangulaire ainsi que la progéniture parfaite. Quantum sufficit et quantum appetit [Il suffit de désirer le suffisant].

D. Mais vous ne m'avez point parlé d'Adoniram, lequel, suivant la maçonnerie ordinaire, fut assassiné et qui est l'emblème du cordon noir et du poignard que l'on accorde dans ce grade d'élu.

R. La maçonnerie vous fait errer sur ce point. Ce n'est pas Adoniram qui a été assassiné, mais bien la partie liquide qu'il faut tuer avec ce poignard. C'est enfin, comme je viens de vous l'apprendre, la partie volatile vive, et mercurielle qu'il est absolument indispensable de fixer. À l'égard d'Adoniram, voulant vous convaincre de ma bonne foi, de ma franchise et de mon attachement pour vous, je vais vous en faire l'histoire.

Adoniram était fils du rabbin Raham et il s'appelait Jokim. Raham, qui travaillait sur la partie superstitieuse avait donné quelques connaissances à son fils. mais celui-ci, protégé et favorisé de Dieu, étant parvenu à connaître le pouvoir supérieur que possédait Salomon tant dans la philosophie naturelle que surnaturelle, il partit du Nord pour venir dans le Midi, où résidait ce grand roi, et, dans l'espoir de se procurer l'occasion d'en être vu et remarqué, il se plaça à la porte du temple. Salomon l'ayant aperçu, il lui demanda ce qu'il cherchait. Il répondit "Adonaï". Le roi inspiré par Dieu et vivement touché du respect et de la vénération que témoignait ce mortel, en se servant avec confiance du mot d'Adonaï, qui est le nom sacré de la Divinité, non seulement il l'accueillit avec bonté et bienveillance, mais il le fit même entrer avec lui dans le temple et, sachant qu'il était très instruit dans la partie métallique, il lui confia la première matière, en changeant son nom de Jokim en celui d'Adoniram qui signifie également en langue arabe fils de Dieu, fils de Raham, ou ouvrier en métaux. Adoniram, enorgueilli de cette distinction flatteuse, n'eut pas assez d'empire sur lui-même pour ne pas la communiquer à Jakin. Il lui en fit part et il se servit de lui pour toutes ses opérations. Ce dernier, étant devenu jaloux de la préférence que Salomon avait accordée à Adoniram, il en résulta beaucoup de mécontentement et d'inconvénients. Salomon craignant les suites qu'il ne pourrait avoir, par rapport à son favori Adoniram, qu'il chérissait, il se détermina pour le mettre à l'abri des effets funestes de l'envie, à l'initier dans la connaissance spirituelle et surnaturelle. Il le fit, en conséquence, pénétrer jusque dans le sanctuaire du temple et lui dévoila tous les mystères renfermés dans le triangle sacré et parfait. Ce fut alors qu'il lui donna le nom de Boaz, sur lequel, ainsi que vous le savez et que cela est réel, il payait le salaire de tous les compagnons et apprentis. Le temple achevé, Salomon lui donna pour récompense le royaume de Thyr.

D. Je suis enchanté de l'interprétation sublime que vous venez de me donner sur les cérémonies et le tableau maçonniques. Rien ne me paraît plus évident ni plus magnifique, et je vois qu'il n'était pas possible d'abuser plus complètement du plus saint et du plus respectable établissement que l'on fait nos prétendus maçons actuels. De l'objet le plus sacré ils en avaient fait la mômeerie la plus ridicule, et de la vérité la plus sublime une illusion vaine et puérile.

Mais permettez-moi de vous faire observer que, dans le détail que vous venez de me faire, vous ne m'avez rien dit sur l'étoile flamboyante.

R. Cette étoile est l'emblème des grands mystères que contient la philosophie surnaturelle et elle est une nouvelle preuve de l'aveuglement et de l'ignorance des maçons modernes, car elle doit être terminée par sept pointes ou sept angles, et vous ne la voyez jamais représentée dans aucune loge qu'à 3, 5 ou 6 angles. D'ailleurs, ces pauvres enfants de la Veuve n'y ont jamais découvert d'autre mérite que celui de contenir dans le milieu la lettre G, qu'ils ont spirituellement expliquée par le mot de Géométrie. Tel est le fruit de cent [ans] de réflexion et la merveilleuse interprétation que leur a suggérée leur brillant génie. Les 7 pointes ou 7 angles sont la représentation des 7 anges qui environnent le trône de la Divinité et la lettre G est la première du nom sacré du grand Dieu, appelé Géhova ou Jéhova, Adonaï, etc.

D. Accordez-moi, je vous supplie, une connaissance plus profonde sur ces 7 anges primitifs.

R. Ces 7 anges sont les êtres intermédiaires entre nous et la Divinité. Ce sont les 7 planètes ou, pour mieux dire, ils dirigent et gouvernent chacun une des 7 planètes, comme ils ont une influence particulière et déterminée sur chacun des régimes

nécessaires pour perfectionner la première matière. L'existence de ces 7 anges supérieurs est aussi véritable que l'homme a le pouvoir de dominer sur ces mêmes êtres.

D. Mon étonnement ne fait que s'accroître, ainsi que mon avidité pour m'instruire. Mais comment peut-il être possible à l'homme de commander et de se faire obéir par ces créatures angéliques?

R. Dieu, ayant formé l'homme à son image et à sa ressemblance, il est le plus parfait de ses ouvrages. Aussi, tant que le premier homme conserva son innocence et sa pureté, il fut l'être le plus puissant et le plus supérieur après la Divinité; et non seulement Dieu lui avait accordé la connaissance de ces êtres intermédiaires, mais il lui avait même conféré le pouvoir de leur ordonner et de dominer sur eux immédiatement après lui. L'homme ayant dégénéré par l'abus qu'il fit de ce grand pouvoir, Dieu le priva de cette supériorité, il le rendit mortel et lui ôta jusqu'à la connaissance de ces êtres intermédiaires.

D. Les élus de Dieu ont-ils été exceptés de cette condamnation générale?

R. Oui, et ce sont eux seuls à qui Dieu a accordé la grâce de jouir de ces connaissances et de tout le pouvoir dont il avait favorisé le premier homme.

(à suivre)

39

D. Pour parvenir à la profession des secrets de cette philosophie
il faut donc nécessairement avoir recours aux lumières
d'une vraie philosophie ?

E. Oui, mais vous n'obtiendrez le secours de cet homme
si tant que la divinité l'inspirera en votre faveur

F. Si elle l'ouvre, faut-il employer pour obtenir cette grâce
de dieu ?

G. En l'adorant en respectant son innocence, et voulant à sa
consécration un bonheur et un contentement de son prochain
la charité étant le première devoir d'un philosophe et
l'œuvre la plus égale à la divinité à être conduite
il faut y joindre des prières ferventes pour obtenir de sa
bonté qu'il insigne un de ses élus à vous d'inter les
secrets de la nature.

H. L'entendez-vous par les secrets de la nature
la connoissance de cette belle philosophie naturelle
et immatérielle dont je vous ai extraites ci-dessous
et dont vous pourrez les principes renfermer
dans les emblèmes qui présente l'ordre de la franc-maçonnerie
et le tableau que l'on met suivant ceux dans toutes
les loges.

I. Est-il possible que la Franc-maçonie ordinaire puisse faire
une idée de ces doctrines. Je ne sais pas si ça regarde 33

Mais que je suis franc Maçon, que j'en ai parcouru tous les grades et que pendant a long espace de temps, je n'aurai plus même soupçonné ce que vous me ferez la grâce de me dire : si si j'ai jamais considéré cette Maçonnerie que comme une société de gens qui se soi-same éloignent que pour l'amour et qui pour être plus uni avoient adopté des règnes et un langage particulier dans leurs ^{inter}prétations humaines. Voulez faire decouvrir ce but solide et vrai que vous m'amenez cez ?

R. Tien m'inspire et j'irais courir un des coins du voile qui vous cache la route.

Je commence par vous instruire de l'origine de la Maçonnerie, j'y vous donnerai l'explication physique du tableau maconique, et j'y ferai par vous se faire connoître toute l'histoire du bras militaire et victorieux de la véritable Maçonnerie

R. Votre bono augmentant ma curiosité, je vous prie, monsieur, permettez que doravant vous demandez plus de justice à votre nom de Maître à celui de frere. Si vous prie donc mon cher Maître de ^{me} votre direction et de commençer par me instruire de l'origine de la véritable Franche Maçonnerie ?

R. La franche Maçonnerie a priori Pere Enoch et Elie :

61

apres avoir été revêtus du pouvoir suprême qui leur fut
accordé par la divinité ils voulurent faire bondir et vaillir au monde
en faveur de leur prochain, à force qu'il leur fut promis de
faire connaître à d'autres hommes la grandeur et le
pouvoir qu'ils a accordé à l'homme sur tout les autres
qui environnent son berceau ayant obtenu cette permission
ils formèrent 12 objets qui ils appellent élus de dieu, l'un
desquels comme de vous de nommons Salomon ; le Prince
Philosophie apres avoir été inspiré chercha à instruire et à
Marcher sur les pas de ses deux maîtres en formant une
frise d'hommes propres à convaincre et à propager les connaissances
supérieures qu'il avoit acquises il y pravit en se concertant avec
les autres élus et commandant de choisir chacun 2 pupitres, dont ils
furent 24 Compagnons le premier desquels fut Baudry
les 24 Compagnons eurent ensuite la liberté d'en élire chacun
3 qui les nommèrent apprenants. ^{ce qui fit 2 chfs apprenants} ~~de ces derniers il fut~~ 12 autres, n. Plus de dieu, 24 Compagnons, et 72 apprenants
de ces derniers il fut bientôt les Templiers et de l'un des
Templiers réfugié en Ecoppe les francs-maçons qui furent dans
le principe au nombre de 13 en 1301 et 1302 est
l'origine de la filiation de la Maçonnerie.

¶ Ce rapport est une partie d'un ouvrage, j'appelle

49
Si vous ospiez de l'explication des Covenants, et du tableau
procuré.

En entrant la première fois dans une loge pourquoi me
lendat-on les yeux?

R. Pour nous faire sentir que tout homme qui ne professera
pas les facultés formidables dont je vous ai instruits est
un homme aveugle, et borgne mais qu'en ayant pour maître
un vrai Maçon, il verra des choses et connaîtra la vérité.

D. Pourquoi me lent-on les yeux?

R. Pour nous enseigner toute l'étendue de la malversation
et de la corruption qu'il faut que nous soyons pour l'ordre
de votre Maître.

D. Pourquoi me dévoilez-vous cette partie de mes vêtemens
et toutes les malices que je pourrois avoir?

R. Pour vous apprendre que tout homme qui desire de
parvenir à être bon Maçon, ou véritable être, doit renoncer
à tout sort d'honneur de Richesses, et de gloire, et qu'en pour
obtenir cette force il n'est pas nécessaire d'être grand
riche ni puissant.

D. A quoi servent les gonds que l'on me donna?

R. A vous faire connaître que tout vrai Maçon, doit
toujours avoir les mains purées, qu'il ne doit jamais
les souiller de sang, et surtout qu'il est absolument défeud
de jamais tenir la première Maîtrise avec les mains

D. Quel signifie le tableau que l'on me obliga de

attacher à ma ceinture ?

R. A vous apprendre que c'est le premier vêtement dont le
Dieu a l'homme pour couvrir sa nudité lorsque il est sorti
de son innocence.

Q. Voulez-vous détailler, je vous prie, à l'explication
du tableau que signifie la bourse ?

R. Quelle est le premier instrument dont tient dans l'homme
et qu'elle lui a été proposée pour favoriser son commerce et
travailler avec succès tant sur la partie naturelle que sur
la spirituelle.

Q. A quoi sert le compas ?

R. Il enseigne à tout bon frere qu'il ne doit rien
faire, ni entreprendre sans avoir le Compas à la main.

Q. Que signifie la plombe ?

R. L'avant de communiquer à un prophète la connaissance
des Arcanes de la nature, il faut avoir exactement
mesuré tout qu'il parle et toutes ses deux oreilles.

Q. Que veut dire le parti Fraisaine

R. Un fond entre toutes sortes de jachnes et de rassins
parmi lesquels il fait enchaîner leur cœur par un
attachement, une confiance et un dévouement fraternel,
et sans tenir dessein pour les autres.

Q. A quoi sert le triangle ?

R. A vous faire connaître que forme trinum est perfection

D. Qui signifie les deux colonnes?

Ph. Ces deux colonnes appellent Patri et Boaz
ne sont pas des colonnes, mais bien des hommes qui
cherchaient à s'instruire dans la Théologie naturelle
et surnaturelle. Salomon n'ayant pas trouvé dans le
premier les qualités et dispositions nécessaires dans un
vrai Maçon, il fut rejeté dans une classe inférieure
Mais au contraire Boaz après avoir été assez heureux
pour accompagner ce que signifie l'acacia avec l'agrement
de Patri et le secours de Salomon, il favorisa non seulement
à purifier la pierre brute de toutes ses impuretés mais
encore à la rendre entière et pure à la faire devenir
très singulière ou plus que parfaite.

D. Je vous conçois de m'expliquer clairement ce que
signifie toutes ces différentes pierres, je sais bien que tout
tableau il y en a une brute, une entière et une finement
Mais tout cela étant enigmatique je vous serai très
obligé de m'en donner la Clé?

R. La voici: l'acacia est la première Matière et la pierre
brute la pierre matérielle a été purifiée de toutes ses impuretés
elle devient entière: c'est alors qu'avec cette première Matière
on a pratiqué à la main il faut que vous accusiez que
on peut devenir entier ou pur et être encore dans les Matières
Mais cette opération accomplie et à caducité aboutit

enchromé, il s'agit de le faire purifier en observant l'enseigne
prophétiques philosophiques qui sont l'allégorie des sept
Marches placées devant la porte du temple.

Les 5 premières qui sont les conditions formidables
le 6^e qui est la couleur noire enfin le 7^e qui est celle
de l'espèce de feu ou de sang vif.

C'est ainsi que vous passerez par ce moyen à la
consécration du mariage du soleil et de la lune, et que
vous obtiendrez la pierre bleue gauloise, ainsi que la
progeniture parfaite. L'autel suffit et quant au
appétit

J. Mais vous ne m'avez point parlé d'adoration lequel
suivant la Magie ordinaire fut assassiné et qui est
l'emballeur du Cordon noir et du poignard que l'on accorde
dans le grade d'éléphant?

M. La Magie vous fait errer sur ce point. Ce n'est pas
adoration qu'a été assassiné, mais bien la partie
liquide qu'il faut tirer avec le poignard. C'est enfin comme
si vous de nous apprendre la partie volatile vive est
merveille que si est absolument indismissible de fixer
et l'égard d'adoration volonté vous conserve ^{durcie} de ma
larme fraîcheur, de ma franchise, et de mon attachement
pour vous je vais vous faire l'histoire.

Adoniram estoit fil du Gouverneur Braham et il s'appeloit Adoniram Braham qui travailloit sur la forte superstition des
Houmis quelques confidences a son fils Adoni celiui ci
protege et favorise de dieu etant pardonne a commettre
le proxime superieur que professeait falon. ou tant dans
la philosophie, ou en morale il prastoit des leçons
pour rovers dans le midi ou rendoit ce grand Prof. et dans
l'espous de l'opposition d'occasion il en estoit un et le maugre de
se placer a la porte du temple salomon lequel apperut il
lui demanda ce qu'il devoit faire il répondit Adoniram le
Roi inspiré par dieu, et vraiment touché du respect
et de la vénération que tenaient a Jésus les Juys et recevant
avec confiance du Roi et adorai qui est le Nom de coi
de la divinité. non. faiblement il ~~proclame~~ il
l'accueillit avec Bonté et bienveillance mais il se
fit une entree avec lui dans le temple, et sachant
qu'il estoit brouillé dans la partie metallique il lui
confia la première machine en changeant son nom de
Jehu au nom d'Adoniram qui signifie également
l'eng ou le fils de dieu. fils de Braham ou ouvrier
en bronze, Adoniram engoueilli de cette bonté
flattante, n'eust pas apesé l'empire sur le isteme pour
ne pas la communiquer a Takhine qui en fit part
et il se joignit de lui pour toutes ses opérations et dormit
etant devenu jaloux de la préférence que salomon avoit

47

accordé à adoucir ou il en résulte beaucoup de
me contentements et d'inconvénients follement. Précisant
les suites qui je me pourroient avoir, par rapport à son
favori, il ~~lui~~ ^{lui} ~~lui~~ ^{lui} adoucirai qu'il n'avoit
il se détermina pour le mettre à l'abri des effets funestes de l'envie
à l'instar dans les compositions spirituelles et charnelles
il le fit en conséquence prudemps jusqu'à l'inauguration
du temple et lui dévoila tous les mystères conformément dans
le triangle, formé et purifiant; & fut alors qu'il lui donna le
Nom de Baozy, sur lequel venoit que vous le nomiez et que
cela est-ec l'prayoir le plaisir de tous les compagnons
et apprentices. Le temple achevé follement lui donna part
de la royauvre des astres.

Il avisera chaste de l'interprétation subtile
que vous venuz me donnez sur les Cérémonies & le
tableau Bracanique, rien ne me paroit plus evident
ni plus magnifique, Et je vois qu'il n'avoit pas
proposé d'autres plus complétemens du plus saint
et du plus véritable établissement que l'on fût assuré
Précédemps praguons actuels de l'objet de plus sacré
ils en avoient fait la monarchie la plus réditive, et de la
Vérité la plus subtile une illusion vainc et puérile.

Bravo permettez moi de vous faire observer que
dans le détail que vous venuz de me faire, vous me

mauvaisies dit sur l'étoile flambante?

R. Cette Etoile est l'omblie des grands mystères qui contient la Philosophie occulte, et elle est une nouvelle preuve de l'avancement, et de l'ignorance des Maçons modernes car elle doit être terminée par sept points ou Sept Angles et vous, si la voiez jamais représenté dans aucun loge qu'aux 3. 5. ou 6 Angles. D'ailleurs ces pauvres enfans de la nature n'y ont jamais découvert d'autre merite que celui de contenir dans le milieu la lettre G qui les a spirituellement expliqués par le Mot de Géométrie, tel est le fruit de cent de réflexion et la précocissime interprétation que l'on a suggérée aux brillants hommes qui y points ou 7 Angles et sont la représentation des 7 Anges qui environnent le trône de la divinité, et la lettre G est la première du nom sacré du grand dieu, appelle Géhova ou Jehovah, adonnez moi.

D. Accordez moi je vous supplie un connoissance plus profonde sur ces 7 Anges premiers

R. Ces sept Anges sont les êtres intérieurs entre nous et la divinité & sont les sept planètes ou points majeurs ils dirigent et gouvernent chacun une des sept Planètes comme ils ont une influence particulière et déterminée sur chacun des Reignes nécessaires pour perfectionner la première matière à l'existence de ces 7 Anges supérieurs

Et aussi inévitable qu'il l'est que l'homme a le pouvoir de dominer sur les autres êtres.

D. Mon étonnement ne faire que s'accroître, ainsi que mon désir pour vous instruire m'a commandé de faire il est préférable à l'homme de commander et de se faire obeir par ces créatures ou quelqu'autre ?

R. Dieu ayant formé l'homme à son image et à sa ressemblance il est le plus parfait des ses ouvrages aussi tant que le premier homme conserva son innocence et sa pureté il fut alors le plus puissant et le plus supérieur après la divinité, et n'a. seulement Dieu lui avoir accordé la connaissance de ces êtres intérieurs mais il lui auroit même confié l'ensemble du pouvoir de leur ordonner et de dominer sur eux immédiatement après lui, l'homme ayant dégénéré par l'abuse qu'il fit de ce grande pouvoir dieu le priva de cette supériorité, il le rendit mortel. Et lui otta également la connaissance de ces êtres intérieurs.

D. Des plus de dieu ou il est été excepté de cette domination générale ?

R. Dieu est à tout ce stade a qui dieu a accordé la grâce de jouir de ces connaissances telle tout le pouvoir dont il auroit favorisé le premier homme

D. Tant bon et vrai dragon tel que je me faire gloire